



El general Ri Yong Gil, a la izquierda, con el líder norcoreano, Kim Jong Un, en una imagen distribuida en octubre del 2015

# Corea del Norte ejecuta al jefe de las fuerzas armadas por corrupción

El general Ri Yong Gil estaba considerado un hombre fiel a Kim Jong Un

**ISIDRE AMBRÓS**  
Hong Kong. Corresponsal

Al líder de Corea del Norte, Kim Jong Un, no le tiembla el pulso a la hora de ordenar ejecuciones. La última ha sido la del jefe del ejército norcoreano, Ri Yong Gil, según trascendió ayer. Su ajusticiamiento supone la enésima purga del joven dictador para consolidar su mando sobre las fuerzas armadas y la cúpula dirigente del régimen de Pyongyang. Un método que también utilizaron a menudo su padre, Kim Jong Il, y su abuelo, Kim Il Sung, para acallar la menor señal de discrepancia.

El general Ri Yong Gil, hasta ahora jefe del Estado Mayor del ejército de Corea del Norte, fue ejecutado, al parecer, la semana pasada. La dirección del régimen decidió su suerte en el curso de una reunión conjunta del Partido de los Trabajadores (nombre oficial de la organización comunista

norcoreana) y del ejército, presidida por Kim Jong Un. En ella se decidió ejecutarlo tras ser acusado de corrupción, de buscar su beneficio personal y de formar una facción política disonante con la dirección del régimen, según la agencia surcoreana Yonhap, que cita fuentes familiarizadas con los asuntos norcoreanos.

La caída en desgracia de este alto mando de las fuerzas armadas ha causado sorpresa y ha sido calificada de inesperada entre los expertos en asuntos de Corea del Norte. Estaba considerado como un hombre fiel a Kim Jong Un y, por tanto, no se entiende muy bien su ejecución. Fue el propio líder quien le promovió a la jefatura del ejército en el 2013 y durante los últimos años parecía haberse ganado su favor, ya que se le había visto acompañarlo en varios viajes de inspección, así como en las maniobras militares.

Su súbita caída en desgracia es interpretada por los analistas como un signo de que el régimen de Pyongyang atraviesa una etapa de

inestabilidad. "Esto muestra que Kim Jong Un está muy nervioso sobre las fuerzas armadas", dijo una fuente a Yonhap, quien añadió que "también demuestra que continúa el reino del terror".

Algunos observadores asocian la desaparición de Ri Yong Gil a las luchas internas por los puestos militares clave. Sugieren que es posible que hubiera planteado objeciones a los recientes nombramientos de Kim Jong Un, que ha apostado por situar a hombres del partido en puestos de control

## Los expertos asocian la ejecución a una etapa de inestabilidad del régimen en la que reina el terror

de las fuerzas armadas. Decisión que se explica por la voluntad del dirigente de 32 años de potenciar el protagonismo del partido, en detrimento del ejército, y de priorizar el desarrollo económico del país frente al militar.

Posiblemente, la demostración de su disconformidad con estos cambios le costó la vida a Ri Yong Gil. Kim Jong Un no soporta las voces discolgas que cuestionan su mandato y, al igual que su padre y su abuelo, recurre a las purgas para silenciarlas.

En este sentido, la ejecución del hasta ahora jefe del ejército norcoreano sería la última de las purgas de altos cargos que el joven dictador ha llevado a cabo desde que asumió el poder. La anterior se produjo hace menos de un año. Concretamente, el 30 de abril del 2015 el régimen de Pyongyang ejecutó al ministro de Defensa, el general Hyon Yong Chol, otro militar cercano a Kim Jong Un.

La agencia Yonhap apuntaba ayer que el exministro de Seguridad, Ri Myong Su, ha sustituido a Ri Yong Gil al frente de las fuerzas armadas del país. Un cambio deducido de la información publicada por el diario oficial del régimen *Rodong Sinmun* a propósito de las celebraciones por el lanzamiento de un satélite propulsado por un cohete de largo alcance realizado el pasado domingo. En esa reseña, el rotativo enumeró todos los líderes presentes y puso de manifiesto que en el puesto de Ri Yong Gil aparecía el general Ri Myong Su. Un detalle que, en un régimen tan opaco como el de Pyongyang, es interpretado por los expertos como que este último es el nuevo jefe del ejército norcoreano.●

## Seúl cierra el complejo industrial intercoreano

Corea del Sur anunció ayer la suspensión de todas las actividades en el complejo industrial de Kaesong, único proyecto conjunto de las dos Coreas. Las autoridades de Seúl han adoptado esta decisión como respuesta al lanzamiento el pasado domingo de un cohete por parte de Pyongyang y a la prueba nuclear

realizada un mes antes. Este polígono, situado en la ciudad fronteriza de Kaesong, alberga 124 empresas surcoreanas que emplean a más de 54.000 trabajadores norcoreanos. Inaugurado en el 2004, se ha convertido en la principal fuente de ingresos para Corea del Norte y su cierre constituye un golpe a

la economía del país. No es la primera vez, sin embargo, que este parque industrial es víctima de las tensiones entre los dos países. En abril del 2013 estuvo cerrado cuatro meses, debido a que Pyongyang lo bloqueó ante unas maniobras militares de Seúl y Washington en respuesta a su tercera prueba nuclear.



A tu autoescuela, exígele:

**Compromiso + Calidad**

Aprende a conducir en un centro asociado a la Confederación Nacional de Autoescuelas (CNAE)



No te preocupas tu Formación Vial.

➔ **CICLISMO** Cavendish recupera el liderato tras el pinchazo de Boasson Hagen

## Kristoff, doblete en Qatar

➔ El noruego Alexander Kristoff (Katusha) levantó ayer por segunda vez los brazos en el Tour de Qatar al imponerse en la cuarta etapa, disputada entre Al Zubarah Fort y Madinat Al Shamal, de 189 kilómetros, en la que el británico Mark Cavendish (Dimension Data) recuperó el maillot amarillo de líder.

Un pinchazo a 8 kilómetros de meta le hizo perder el liderato al noruego Boasson Hagen y facilitó el segundo triunfo de etapa a su compatriota Kristoff, que remató el trabajo del Katusha para firmar su segunda victoria del curso por delante del belga del BMC Greg Van Avermaet. El contratiempo de Boasson Hagen, que cambió la bicicleta con un compañero, no impidió a su compañero Cavendish meterse en el grupo delantero, quien aprovechó la circunstancia para que el maillot oro cambiara de espalda, pero no de equipo, ya que con la quinta plaza en meta le resultó suficiente para recuperar la prenda que ya lució tras la primera etapa.

Kristoff, de 28 años, se mostró poderoso. Su equipo era mayoría en el grupo de cabeza, en pugna con el BMC, que también buscaba la etapa y la general con Manuel Quinzato y Van Avermaet, pero



Kristoff sumó su segunda victoria en Qatar, el día que Cavendish recuperó el liderato FOTO: GETTY

### CLASIFICACIONES

CUARTA ETAPA (189 kms)		
1. Alexander Kristoff (Nor/Katusha)	3h 57'12"	id.
2. Greg Van Avermaet (Bel/BMC)		id.
3. Jacopo Guarnieri (Ita/Katusha)		id.
4. Sam Bennett (Irl/Bora Argon)		id.
5. Mark Cavendish (GBR/Dimension Data)		id.
6. Manuel Quinzato (Ita/BMC)		id.
7. Viacheslav Kuznetsov (Rus/Katusha)		a 6"
GENERAL		
1. Mark Cavendish (GBR/Dimension)	10h51'13"	
2. Greg Van Avermaet (Bel/BMC)		a 2"
3. Manuel Quinzato (Ita/BMC)		a 6"
4. Alexander Kristoff (Nor/Katusha)		a 9"
5. Edvald B. Hagen (Nor/Dimension)		a 19"
6. Soren K. Andersen (Din/Giant-Alpecin)		a 30"
7. Sam Bennett (Irl/Bora Argon)		a 41"
8. Sven E. Byström (Nor/Katusha)		a 49"
9. Viacheslav Kuznetsov (Rus/Katusha)		a 50"
10. Michael Schar (Sui/BMC)		a 58"

la formación rusa llevó en volandas a Kristoff, ganador de la Milán San Remo 2014 y del Tour de Flandes 2015.

A falta de una etapa Cavendish tiene la opción de llevarse la general, pero no lo tendrá fácil el "Expreso de Man", pues Van Avermaet se encuentra a solo 2 segundos en la general y su compañero Quinzato a 6. Las bonificaciones y el viento no han dicho la última palabra.

Hoy acabará la Vuelta a Qatar con la disputa de la quinta y última etapa entre Sealine Beach Resort y Doha Corniche, de 114 kilómetros •

## ➔ Ladagnous, primer líder de La Méditerranéenne La Française des Jeux se lleva la contrarreloj de Banyoles

Agencias

Banyoles

CLASIFICACIONES

➔ El francés Mathieu Ladagnous es el primer líder del Tour de la Méditerranéenne tras el triunfo de su equipo, la Française des Jeux, en la contrarreloj inaugural que tuvo lugar en Banyoles (Girona), con un recorrido de 5,5 kilómetros.

La escuadra francesa invirtió un tiempo de 6 minutos y rodó a una media de 55 kms/hora. La segunda plaza fue para el Astana, clasificados en el mismo segundo, pero al que superó por unas pocas milésimas, y la tercera para el Direct Energie, a 8 segundos. El equipo Euskadi Murias fue decimocuarto a 32".

PRIMERA ETAPA (contrarreloj 5 kms)		
1. Française des Jeux	6'00"	
2. Astana		id.
3. Direct Energie		a 8"
4. Cofidis		a 11"
5. Roubaix		id.
6. Fortuneo		a 16"
GENERAL		
1. Mathieu Ladagnous (Fra/FDJ)	6'00"	
2. Marc Sarreau (Fra/FDJ)		id.
3. Mickael Delage (Fra/FDJ)		id.
4. Arnaud Demare (Fra/FDJ)		id.
5. Alexandre Geniez (Fra/FDJ)		id.

Por lo que el francés Mathieu Ladagnous (FDJ) va a vestir de amarillo hoy viernes en la segunda etapa, por los Pirineos Orientales entre Banyuls-sur-Mer y Port-Vendres •



Mathieu Ladagnous. El de la FDJ, primer líder del Tour de la Méditerranéenne FOTO: AD

Nos preocupa tu Formación Vial.  
Elige un centro asociado a CNAE.

A tu autoescuela, exígele:

# Compromiso + Calidad

Aprende a conducir en un  
centro asociado a la  
Confederación Nacional de  
Autoescuelas (CNAE)

**CNAE**

CONFEDERACIÓN NACIONAL DE AUTOESCUELAS

